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Résumé: Données bioécologiques de la cochenille noire de I’olivier (Saissetia oleae (L)

(OLIVIER, 1791)) dans la région de Chebacheb (Boumerdes).

La cochenille noire de I’olivier Saissetia oleae a un grand intérét économique. Le
présent travail allant d’aolt 2015 a avril 2016, effectué au sein d’une oliveraie dans la région
de Chebacheb (Boumerdes) montre que cette espéce présente une seul génération par an.
Saissetia oleae passe I’hiver sous forme de larves. La partie centrale ainsi que I’exposition
ouest offrent des conditions favorables au développement de cette cochenille. Ce lecanide
déclenche la ponte tot, une moyenne maximale de 376 ceufs par femelle a été signalée. Le
parasitisme été fortement ressenti dés le début de notre étude atteignant ainsi des taux tres
éleves.

Mots-clés : Saissetia oleae (OLIVIER, 1791), dynamique des populations, fécondité,

parasitisme, Chebacheb, Boumerdes.

Abstract: Biological data of the black scale (Saissetia oleae (L) (OLIVIER, 1791)) in the
region of Chebacheb (Boumerdes).

The black scale of the olive tree Saissetia oleae has a great economic interest. This
present work (From august 2015 to April 2016), carried out in an olive grove in the
Chebacheb region (Boumerdes) shows that this species present only one generation per year.
Saissetia oleae is larvae overwinter. The central part and west exposition offer favorable
conditions for the development of this scale insect. This lecanide triggers spawning earlier; a
maximal average of 376 eggs per female was reported. Parasitism was strongly felt from the
beginning of our study reaching very high levels.

Keywords: Saissetia oleae (OLIVIER, 1791), population dynamics, fecundity, parasitism,
Chebacheb, Boumerdes.
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